

Alleestraße 14 in Kaiserslautern

Alternative Bezeichnungen: Mengeshof

Das Anwesen in der Alleestraße 12-14 besteht seit über 160 Jahren, in seiner heutigen Form etwa seit 1853. Seit dieser Zeit befindet es sich im Besitz der Familie Menges. Im zweiten Weltkrieg wurde es zerstört und anschließend wieder aufgebaut.

**Lage**

Alleestraße 14
67655 Kaiserslautern
Kreisfreie Stadt
Kaiserslautern
49° 26' 31" N, 7° 46' 9" O

Epoche

Nationalstaaten
(19. Jhd.)

Baustil

Unbekannt

Datierung

1853

Barrierefrei	Nein
Parkplätze	Ja
Familienfreundlich	Ja

Geschichte

Die Nutzung des Anwesens hat über die vielen Jahrzehnte einen vielfältigen Wandel durchgemacht, blieb aber stets ein Ort der Bildhauerei und der angewandten Kunst. Zeuge von

diesem Wandel ist die Familie Menges, die Eigentümer des Anwesens in der vierten Generation ist. Das Anwesen besteht aus einem Hof mit Werkstattgebäude. Ein besonderes Denkmal, das sich auf dem Hof befindet, sind die Überreste der alten Vorstadtmauer aus dem 14. Jahrhundert. Die Familie Menges gilt als Künstlerfamilie nicht zuletzt durch die Werke von Richard Menges (1910-1998), der als letzter Künstler der Familie auch außerhalb der Pfalz bekannt war. Seine Tochter, Frau Dr. Dorothea Menges, gründete 2012 die Richard-Menges-Stiftung um das geistige Vermächtnis ihres Vaters zu pflegen.

Richard Menges ist unter anderem für folgende Werke bekannt:

Wandrelief am Pfalztheater, Portal am Arbeitsamt, Bronzetür und Türgriffe an der Stiftskirche. Außerdem war er beteiligt an Werken in Otterberg, Otterbach, Neuleiningen, Neustadt a.d.W. uvm. In der Stadt Kaiserslautern wurde im Westen der Innenstadt eine Straße nach ihm benannt.

Dieses Objekt ist Teil des historischen Stadtlehrpfads durch das Unionsviertel in Kaiserslautern. In dem Artikel „Unionsviertel Kaiserslautern“ findest du Impressionen und Informationen zu dem traditionellen Quartier in der Innenstadt Kaiserslauterns.

Kategorie(n): Private Bauten · Schlagwort(e): Denkmal

Literaturverzeichnis

Generaldirektion kulturelles Erbe (2020).Nachrichtliches Verzeichnis der Kulturdenkmäler kreisfreie Stadt Kaiserslautern Mainz.

Quellenangaben

Richard-Menges Stiftung <http://www.kulturstiftungspeyer.de/richard-menges-stiftung> abgerufen am 21.04.2023

Artikel der Rheinpfalz über den Mengeshof

https://www.rheinpfalz.de/lokal/kaiserslautern_artikel,-die-originalm%C3%BCtze-liegt-noch-dar-_arid,764547.html abgerufen am 21.04.2023

Förderverein Unionsviertel KL <https://www.unionsviertel-kl.de/> abgerufen am 21.04.2023

Weiterführende Links

Artikel-Historie

?

Philipp Markgraf am 21.04.2023 um 11:54:07Uhr



Eingangstor zum Innenhof. Name der Gebr. Menges ist links zu sehen. (Philipp Markgraf, 2023)

Hof des Anwesens in der Alleestraße 14 (Matthias Quinten, o.J.)



Informationstafel des Stadtlehrpfads (Philipp Markgraf, 2023)